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FECHA: AGOSTO 18 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Psicóloga: violenta muerte” 

 
“Recupera ASEH $62 millones por cuentas opacas” 

 “A la baja, delitos de alto impacto en todo el estado” 

 “Tornado deja 6 lesionados y daños en Almoloya” 

 
“Ya es financiable la refinería: DPG” 

 
“Reanudan negociaciones” 

 
“Regresan a las aulas más de 672 mil estudiantes” 

 “ESCUELAS: 39% SIN DRENAJE” 

 
“Aceita maquinaria PRI rumbo al 2015” 

 
“Ubican Perfil de plagiarios en Valle” 

 
“Refuta violenta realidad al GDF” 

 
“Exhiben desvío de fondos educativos; se pierden 95 mdp diarios en pagos 
ilegales, apunta ONG” 

 “Pemex ya negocia con alrededor de 80 transnacionales” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Busca Nueva Alianza tener domicilio provisional en IEE: El consejo general del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) analizará la solicitud de Nueva Alianza para acreditar la oficina de representación política, que tienen en el organismo 
electoral, como su domicilio provisional. Esto, a seis días que el Comité de Dirección Estatal (CDE) neoalianciasta cerró sus 
puertas (ubicadas en la calle Mariano Arista 330, en el Centro de Pachuca). El inmueble es propiedad de Mirna García, exlíder 
de la Sección VX del SNTE, acusada de robo agravado. Según el diputado panalista Víctor Trejo Carpio, la mudanza se debe al 
término del contrato y no al reciente encarcelamiento de García López, a quien se le acusa de desviar más de 123 millones de 
pesos de las cuentas del magisterio. A través de un oficio, Francisco Santillán Arredondo, delegado especial del Panal en 
Hidalgo, pidió al IEE dar de baja el registro de su anterior domicilio mientras encuentran una nueva sede. “Le ruego que 
acredite y registre como domicilio de Nueva Alianza las oficinas ubicadas para nuestra representación en el interior del IEE”, 
señala el escrito. Mario Pfeiffer Islas, consejero general del IEE, aclaró que no se trata de que la dirigencia se 
instale en el espacio con que cuenta el partido en el órgano electoral, sino el recibimiento de documentación. 
“(En esta) situación extraordinaria nos parece que a nivel de recepción de documentación no tendríamos 
mayor problema”, dijo Pfeiffer. (José Antonio Alcaraz, página 05 

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

2 de 20 

2 

Milenio-Miranda se queda otro año en MC: El coordinador de la Comisión Provisional Movimiento Ciudadano (MC), Álvaro 
Miranda Pineda, dio a conocer que se quedará al frente del partido por un año más, tras haber cumplido su periodo por seis 
meses. Esto, Luego de que en la reunión de la Coordinadora Nacional de Movimiento Ciudadano no se definiera la 
convocatoria para Hidalgo. Miranda Pineda señaló que estará al frente del partido en la entidad por tiempo indefinido, lo cual 
se maneja desde la Coordinadora Nacional como un año más. Añadió que junta al delegados de MC en Hidalgo, el diputado 
federal Juan Ignacio Samperio Montaño, alistarán los trabajos para las elecciones federal del 2015. (Alejandro Reyes, 
página 13) 
Crónica-Vencerá PRI en 2015, pese a escenarios, dice Cuatepotzo: Preparada la estructura del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en Hidalgo para la contienda electoral de 2015; de acuerdo con el legislador Mario Alberto Cuatepotzo, 
aunque el contexto nacional hoy augura malos resultados para el partido, la estrategia que diseñan busca la consolidación del 
gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, con mayoría en la Cámara de Diputados. Actualmente el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) y a escala estatal realizan diversos sondeos y análisis para conocer preferencias de la población, su percepción 
de gobiernos tricolores o de sus representantes, así como condiciones electorales en cada región. Muchas de estas 
mediciones revelaron que existe cierto descontento por parte de la sociedad en la cuestión económica, o bien detectaron 
apatía por diputados o senadores priistas, derivado de campañas negativas, principalmente a partir de la aprobación de las 
llamadas reformas estructurales. Por ello el PRI afina tácticas que promoverá para la elección del próximo año, donde 
renovarán la Cámara de Diputados, mediante reactivación de estructuras, así como el respaldo a perfiles jóvenes y mujeres. 
“En Hidalgo llevamos un trabajo fuerte y consolidado, con una dirigencia para crear y renovar nuestras estructuras 
municipales, con la finalidad de que estos comités le den fortaleza al estado, la que se requiere para enfrentarse en procesos 
electorales y que hoy también se promueven al interior de todos los sectores y organizaciones del partido”. Faltan unos meses 
para iniciar el proceso electoral 2014-2015, empero el dirigente estatal tricolor, Ricardo Crespo, sostiene que la definición de 
candidatos dependerá del consenso entre estructura y propuestas del CEN. Cuatepotzo Durán agregó que la visión del partido 
es abierta para consolidar la segunda parte del gobierno de Peña Nieto, pues los primeros tres años pretenden el 
afianzamiento de un país con bases distintas, por ello la defensa de reformas educativa, laboral, fiscal, política, energética  y 
en materia de telecomunicaciones. “Hoy ese aparato legislativo, la base legal para que opere el gobierno a nivel nacional está 
dada, lo que necesitamos a futuro para esta segunda parte del sexenio del presidente, será contar con una Cámara de 
Diputados que tenga conocimiento necesario, capacidades políticas, visión y formación para que este gran engranaje se 
convierta en una máquina y opere en nuevos planteamientos institucionales”. Precisó que la selección de candidatos a 
legisladores federales requiere de una consulta a la gente, conocer la opinión de la ciudadanía en cuanto a ciertos personajes; 
sin embargo, subrayó que la experiencia y conocimiento también serán factores primordiales.(Rosa Gabriela Porter, 
página 03) 
Crónica-Reconoce Rico aspiraciones por dirigencia: Sí hay aspiraciones por lograr la presidencia estatal del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, confirmó el secretario general del organismo político, Marco Antonio Rico 
Mercado. Pero en este momento se enfoca en la selección de consejeros estatales, por tanto verifica que las diferentes 
corrientes políticas cuenten con las mejores condiciones. En este sentido, una vez que concluya este proceso interno el 
próximo 7 de septiembre, evaluará la posibilidad para contender por la presidencia del instituto político. “Siempre he sido un 
actor que busca acuerdos que brinden unidad al partido, primero serán los beneficios del PRD y después los intereses 
personales, pero hay esa posibilidad”. Recordó que existen comentarios de que puede ser el candidato a la presidencia del 
partido, “pero primero vamos a sacar el proceso de consejeros y veremos las condiciones que arroja la elección y se valorará 
de forma seria”. Reconoció que es difícil alcanzar acuerdos mayoritarios, por lo que busca la estabilidad interna, derivada de 
lo que viene para 2015, con el proceso electoral federal y una consulta. Por tanto “es necesario tener un partido unido y 
fortalecido, a pesar de que habrá voces disidentes y señalamientos, como en todo proceso electoral, pero a la fecha son los 
menos en Hidalgo”. Descartó que en el PRD se registre una desbandada para el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 
una vez que alcanzó ya su registro. Marco Antonio Rico manifestó que hay coincidencias con este  instituto político y que la 
disputa por el capital electoral se registra ahora entre ambos organismos, pero que deben pensar que la derecha es la que 
debe vencerse. (Alberto Quintana, página 05) 
Milenio-Inicia capacitación en el PRD para elección: (Alejandro Reyes, página 13) 
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El Independiente-Modifica el PRI sus estatutos: Militantes del Partido Revolucionario Institucional podrán contender en 
elecciones como candidatos independientes sin pedir autorización al comité ejecutivo nacional (CEN). En el marco de la 
primera sesión extraordinaria del consejo político estatal, el tricolor aprobó modificaciones a sus estatutos, entre las que 
destacan además las relativas a garantizar la paridad de género a diputaciones federales y locales. En apego a la Ley General 
de Instituciones y Procedimientos Electorales y la General de Partidos Políticos modificaron 63 artículos de los estatutos y 
adicionaron 12 al mismo ordenamiento. Los consejeros estatales aprobaron crear la comisión para la postulación de 
candidatos, este será un órgano temporal y se integrará por siete miembros electos por el consejo político correspondiente, 
encargado de analizar y dictaminar la procedencia de la postulación. Además de las reglas que garantizan la paridad de 
género entre los candidatos, se adicionó esta nueva figura para los procedimientos de selección que se suma a las actuales 
que son: de elección directa y convención de delegados. Para la elección de dirigentes y postulación de candidatos se 
establecen diversas modalidades: estudios demoscópicos, debates, talleres, seminarios, aplicación de exámenes y 
presentación de aspirantes ante consejeros políticos, sectores y organizaciones. En tanto, los militantes podrán contender 
como candidatos independientes sin pedir autorización ante el CEN. Se establecieron nuevas normas relativas a la justicia 
partidaria y al financiamiento, así como a la fiscalización. Como parte de las adiciones a los estatutos, se posibilita al partido 
solicitar al Instituto Nacional Electoral que organice la elección de sus órganos de dirigencia. Durante la sesión el presidente 
del comité directivo estatal, Ricardo Crespo Arroyo anunció el programa Voceros ciudadanos, para difundir los resultados 
positivos de los gobiernos municipales, estatal y federal. En apego a la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales y la General de Partidos Políticos, los partidos políticos tienen hasta el 30 de septiembre para adecuar sus 
documentos básicos y reglamentación interna al nuevo marco normativo. (Redacción, página 02) 
Milenio-PRI abre candidaturas independientes: (Redacción, página 12) 
Uno más Uno-Consejo Político Estatal del PRI Modifica sus estatutos: (Redacción, página 05) 
El Reloj-PRD, sin proceso electoral interno en 29 municipios: En 29 de los 84 municipios de Hidalgo, el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) de Hidalgo, no realizará proceso electoral interno, debido a que en algunas localidades no 
cuenta con más de 350 afiliados, porque hay una sola planilla registrada, o porque el número de consejeros a elegir es igual 
al de candidatos registrados. Con base en información publicada en su página de internet, el sol azteca anunció que en 
Hidalgo se imprimirán un total de 78 mil 586 boletas para el siete de septiembre, donde se llevará a cabo el proceso de 
elección de consejeros nacionales, estatales y municipales, así como de congresistas nacionales. Para ello, se recibió el 
registro de 11 planillas encabezadas por los principales grupos políticos que convergen en el aurinegro, por destacar algunas, 
el Frente Democrático Hidalguense, la UFIC; Nueva Izquierda, Izquierda Democrática Nacional, Foro Nuevo Sol, entre otros. 
Para el proceso interno de Hidalgo se registraron 106 candidatos para congresistas nacionales; para el consejo nacional hay 
11 planillas y 59 candidatos; para el consejo estatal 11 planillas y 350 aspirantes de un total de 125 a elegir; y para los 
consejos municipales hay registro de 201 planillas y cuatro mil 22 candidatos.  Los municipios donde no habrá elección por no 
haber más de 350 militantes son: Agua blanca (162); Almoloya (93); Chapantongo (300); El Arenal (136); Eloxochitlán (7); 
Emiliano Zapata (162); Epazoyucan (128); Huasca (156); Juárez (270); Lolotla (224); Mineral del Chico (263); Mineral del 
Monte (290); Nicolás Flores (163); Nopala (117); Omitlán (62); Pacula (3); Pisafiores (102); Santiago de Anaya (152); 
Singuilucan (216); Tepetitlán (237); Tianguistengo (327); Tlahuelilpan (259); Tlanalapa (235) y Xochicoatlán (333). Mientras 
que Jacala, La Misión, Tlahuelilpan y Zacualtipán tienen planilla única; en estos ayuntamientos es donde el número de 
consejeros a elegir es igual al de candidatos registrados, motivo por el cuál no habrá elección interna. Cabe señalar que en las 
localidades con más de 500 y hasta mil afiliados se elegirán 30 consejeros, de mil a dos mil 40 consejeros, de 2 a 5 mil 
afiliados de 350 a 499 consejeros, y donde el número de miembros no exceda de 349 sólo se nombrará un Comité Ejecutivo 
Municipal; donde los afiliados no lleguen a 100, no hay consejo ni comité ejecutivo, sólo un delegado.  (Verónica Ángeles, 
página 03) 
El Sol de Hidalgo-TRANSFORMAR la POLÍTICA, objetivo CENTRAL del PARTIDO Encuentro SOCIAL: El Partido 
Encuentro Social (PES) celebró este sábado 16 y domingo 17 su Primer Congreso Nacional, en el que se dieron a conocer su 
estructura interna y su ideario político.  Entre los principales puntos abordados se encuentra la revisión y modificación de los 
documentos básicos de este instituto político, con lo cual quedaron debidamente solventadas las observaciones de la 
autoridad electoral.  Asimismo, rindieron protesta los presidentes y secretarios de los 32 comités directivos estatales y quienes 
encabezarán algunas comisiones y comités del Partido. El acto más relevante del Primer Congreso Nacional de Encuentro 
Social fue la elección del Comité Directivo Nacional, encabezado por su primer presidente Hugo Eric Flores Cervantes y como 
secretario general Alejandro González Murillo. La alianza que se ha establecido entre los dos dirigentes garantiza el futuro 
electoral del partido con miras a las elecciones del 2015. Mientras Flores Cervantes aporta estructura política, González Murillo 
aporta visión empresarial y experiencia. Durante su intervención, el presidente nacional del PES, Hugo Eric Flores Cervantes, 
señaló que esta agrupación busca transformar la política y destacó que entre sus objetivos principales se encuentran la lucha 
contra la pobreza y la generación de líderes en todos los sectores. Destacó que Encuentro Social busca dar voz y promover la 
participación de todos los grupos sociales a fin de que puedan expresar sus ideas y necesidades. "¿Qué pasaría si todos 
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tomamos el podium? Queremos darle un valor nuevo a la representación política, estamos seguros que si el Congreso 
representara realmente a la ciudadanía, viviríamos en un mejor país".  Flores Cervantes añadió que el Partido pretende más 
que una lucha, un encuentro de clases basado en la reconciliación y pacificación de la población, ya que la transformación de 
México requiere de la participación tanto de los más ricos como de los más pobres del país.  "Se requiere de la participación 
de todas las clases sociales de este país para reforzarlo; no estamos a favor del resentimiento social, porque este no 
construye, sino destruye... estamos a favor de la conciencia social". De igual modo, el presidente nacional del Partido 
Encuentro Social dijo que no se le puede catalogar al PES como un partido "de derecha" o "de izquierda", ya que abandera 
las causas sociales más justas de ambos sectores de la geometría política.  "Queremos la igualdad, porque en México, 
desafortunadamente, esta únicamente nos llega a través de la muerte; nacemos iguales, vivimos desiguales y morimos 
iguales. Queremos que la igualdad nos llegue a través de la vida". En este sentido, agregó que un claro ejemplo de 
desigualdad en nuestro país es la procuración de justicia. Por su parte, el secretario general del Partido, Alejandro González 
Murillo, dijo que esta institución destacará por manejar con una gran transparencia los recursos. "En la página del PES se 
reflejará con total claridad todos y cada uno de los gastos que efectuaremos; la opinión pública podrá conocer a detalle todo 
nuestro estado financiero". Agregó: "Que hoy la pluralidad y apertura son condiciones para que nuestra sociedad se 
desarrolle, y mi incorporación y la de muchas personas más, debajo este marco".  En Baja California estamos reconocidos 
como el partido que tiene mayor credibilidad y transparencia económica y esto lo lograremos en todo el país, es nuestro 
compromiso". En su oportunidad, el diputado por Baja California, Rodolfo Hernández Bojórquez, comentó que la 
independencia del partido queda demostrada gracias a que tiene una sólida identidad propia y es ajeno a la injerencia de 
personajes políticos encumbrados o que hayan desertado de algún otro partido político nacional.  "Encuentro social tiene su 
origen en la satisfacción que nos da el servicio al prójimo, pero también en el coraje y la insatisfacción que nos provocan la 
injusticia, la discriminación, la corrupción y la impunidad que aquejan al país".  Por lo que toca a la integridad, se dijo que el 
PES defiende e impulsa derechos que benefician a toda la ciudadanía, como: salud, seguridad tanto individual como social, 
educación, vivienda y medio ambiente, entre otros. Asimismo, se sustenta en principios como la libertad, honestidad, 
responsabilidad, igualdad, disciplina, puntualidad, lealtad, humildad, respeto, tolerancia y diálogo.  Por eso surge como una 
alternativa para encauzar a los ciudadanos y a las ciudadanas, frente a la descomposición económica, política, social y moral 
que vive México. Finalmente, Alejandrina Moreno explicó que en cuanto al ideario del partido, está orientado a reestructurar 
el sistema que rige a nuestro país y reconstruir el tejido social desde las instituciones básicas como la familia.  "Existe una 
profunda necesidad de procurar paz social y en esta tarea la educación juega un papel sumamente importante. No más niños 
sin escuela, no más niños sin maestros".  El presidente nacional del PES dijo, también, que no existe temor alguno por perder 
el registro. "La gran base social que hemos construido, fundamentada en nuestro trabajo comunitario, nos permitirá alcanzar 
el 3% de votación efectiva en los próximos comicios. Tendremos regidurías y diputaciones locales en diversas plazas del país, 
donde sorprenderemos como un nuevo actor político de importancia". (Redacción, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Recupera ASEH 62 millones de pesos por 2012: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) recuperó 
62 millones 6 mil 676 pesos de 74 alcaldías, correspondientes a la fiscalización realizada en 2012. Esto derivó de conclusiones 
de obras y reintegros de los recursos a las cuentas bancarias, según publicó la auditoría a través de su portal de internet. Se 
recuperaron 54 millones 494 mil 17 pesos por conclusión de obras; el resto, 7 millones 512 mil 658 pesos, por reintegros de 
recursos a cuentas bancarias. Alfajayucan fue el que más dinero reintegró del ejercicio fiscal 2012, con 2 millones 950 mil 
pesos. Le siguió la administración de San Felipe Orizatlán, con 972 mil 413; Calnali, 645 mil 394; La Reforma, 449 mil 874; 
Huejutla, 316 mil 946, y Tolcayuca, 313 mil 545 pesos. De los organismos descentralizados municipales, la recuperación 
asciende a 5 millones 298 mil 177 pesos. Fueron 11 órganos operadores de agua y alcantarillado, siendo el de Tula el que 
más reintegró, con 2 millones 737 mil 133 pesos. Ninguno de los tres poderes del estado (Ejecutivo, Legislativo y Judicial) 
tiene cuentas pendientes con la ASEH respecto a 2012, por lo que ya recibieron su constancia de solventación. Dentro del 
informe de las acciones promovidas, la auditoría, que dirige Rodolfo Picazo Molina, señaló que sólo dos municipios no 
lograron solventar el total de las observaciones. El ayuntamiento de Santiago de Anaya, gobernado por Fidencio Gachuz 
Ramírez, no pudo solventar 4 millones 165 mil 865 pesos, de 9 millones 647 mil 399 pesos, requeridos en febrero de 2013. En 
el mismo caso se encuentra la alcaldía de Progreso, donde el edil Alfredo Zúñiga Avilés tendría problemas. Dentro de la 
gráfica elaborada por la ASEH no se especifica la cantidad observada a esta demarcación. Ambos municipios enfrentarán un 
Procedimiento de Responsabilidad Administrativa Sancionatoria. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
El Independiente-Sin solventar 4 mdp alcalde de Santiago de Anaya: (Redacción, página 04) 
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Criterio-Vence plazo para definir la situación legal de exlideresa: El Poder Judicial del estado tiene como plazo hasta 
este mediodía para emitir una resolución sobre la situación legal de la exdirigente de la Sección XV del SNTE Mirna García 
López, acusada de robo de más de 123 millones de pesos de una de 12 cuentas que serán auditadas por el organismo 
sindical. Según el acuerdo emitido por el juzgado primero de lo penal en Pachuca, este día se debe determinar si procede la 
libertad de la exlideresa o se le dicta auto de formal prisión. García López podría enfrentar su proceso en libertad mediante el 
pago de una fianza de más de 90 millones de pesos, así como una garantía fijada en más de 120 millones de pesos. 
Cuestionado por Criterio sobre la expectativa de la resolución, el secretario general de la Sección XV del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, dijo confiar en la justicia. “Es la ley, son los 
procedimientos legales que llevan a esto, yo sólo podría decir que apelo a la justicia”, señaló. El representante del magisterio 
consideró que no cualquier persona podría solventar la fianza fijada a la exdirigente. “Habría que ver si cualquiera los puede 
pagar, creo que ningún trabajador de la educación tendríamos 200 millones de pesos”, añadió. Al secretario general de la 
Sección XV se le preguntó además sobre la descalificación en su contra hecha por Mario Vera García, hijo de la exlíder, quien 
afirmó que Ramírez odia a la profesora. “Yo no odio a nadie, no tengo porque odiar a nadie, tengo a dos hijos a quien educar, 
a quien formar”. Además, refutó no deberle nada a ninguno de los exlíderes del SNTE en Hidalgo, sino estar en deuda con los 
trabajadores de la educación que dieron su aval para que él sea su representante. “No le debo nada, absolutamente nada, 
me debo a los más de 43 mil trabajadores de la educación”. Ramírez Oviedo también se refirió a la ampliación de declaración 
que realizó el viernes pasado García López, quien aseguró que pidió durante año y medio al actual dirigente sindical dar de 
baja su firma de las cuentas bancarias de la Sección XV. “Si fueran las cosas de esa manera no habría una demanda, ahorita 
estaríamos entrando en los dichos ¿no?; ‘yo dije, tú dijiste’, por eso está la ley, yo confío en la justicia”, añadió. (Emmanuel 
Rincón, página 05) 
El Independiente-En tres meses habrá nueva Ley Electoral, afirma Moctezuma: Al reanudar las mesas técnicas 
rumbo a la reforma electoral integral, partidos políticos y gobierno estatal pactaron tener listo en tres meses el nuevo 
ordenamiento legal. Establecieron una mecánica de dos sesiones a la semana en las que están acreditados cada uno de los 
institutos con los distintos temas relativos a la materia. “Nos fijamos una meta aproximada de tres meses para tener avance 
sustancial en lo que será la nueva Ley Electoral, con un código que compense todas las leyes relacionadas con el tema.” 
Recordó que lo más importante será la búsqueda del consenso entre todas las fuerzas políticas para que la nueva legislación 
llegue en los mejores términos a la elección local de 2016. Los participantes en la mesa de diálogo, agregó, convinieron 
respetar todas las determinaciones de la Suprema Corte, como el caso de la reelección legislativa “y si fuera instrucción de 
ello, aplicarla”. Precisó que será un trabajo intenso el que se desarrollará en estas mesas técnicas, las cuales se realizarán dos 
veces por semana con la concurrencia de representantes de todos los partidos políticos. Para ello, añadió el responsable de la 
política interna del estado, fueron acreditados representantes de todos los partidos políticos donde se contará con tres 
especialistas en temas de la reforma electoral. Con 28 votos a favor y una abstención, el Congreso de Hidalgo aprobó en 
junio pasado la homologación del marco jurídico local con la legislación federal en materia político-electoral. Las 
modificaciones obligan a los partidos políticos locales y nacionales a transparentar el manejo de sus recursos y dan 
obligatoriedad a la equidad de género en candidaturas locales. Las reformas indican que ninguna persona física o moral podrá 
contratar o adquirir propaganda ni a favor ni en contra para influir en preferencias electorales. (Gerardo Neria, página 02) 
Uno más Uno-Lista la ruta de trabajo para Reforma Electoral: (Redacción, página 03) 
El Independiente-Confirma Mirna interés por alcaldía de Pachuca: La diputada federal Mirna Hernández Morales dijo 
que le gustaría ser alcaldesa de Pachuca, pero esperará los tiempos que marca el partido para confirmar sus aspiraciones. A 
casi un año que concluya su gestión en San Lázaro, indicó que ella como la mayoría de sus compañeros de bancada confía en 
su actividad profesional que les permita salir adelante. Los comicios para presidentes municipales, diputados locales y 
gobernador serán en 2016, por lo que tendrán todavía un año para analizar sus posibilidades en cualquiera de los puestos de 
elección. “Como políticos sería mentira decir que no tenemos aspiraciones, todos, pero en este momento nuestra mayor 
preocupación de los diputados federales priistas es entregar la estafeta a otros legisladores de nuestro partido.” Este 2014 
Hernández Morales cumple 15 años al frente de una organización de mujeres que fungen como presidentas de área en la 
capital, así como otro grupo de redes conformado por ellas que próximamente cumple tres años. Admitió que durante mucho 
tiempo se ha dedicado al trabajo político al interior de Pachuca, pero eso es parte de una formación. “No estaré nunca en 
posición de pelear, sino de trabajar y de negociar para lo que pueda darse”. Dijo que le gusta la labor comunitaria, cercana a 
la población, pero solo el tiempo y el partido decidirán si el trabajo realizado hasta ahora es suficiente para competir por la 
alcaldía. Reconoció que le gustaría convertirse en presidenta municipal de Pachuca, pero no es su meta en este momento. Por 
a hora el trabajo está enfocado en entregar de la mejor manera la diputación por el distrito VI a otro legislador priista. 
(Gerardo Neria, página 02) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
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El Independiente-Anuncia presidencia construcción de lechería en Campo de Tiro: La presidencia municipal de 
Pachuca entregó dos canchas deportivas en el barrio La Españita y la colonia Campo de Tiro y, además, anunció la 
construcción de lechería en esta última localidad. Durante el actual año, la alcaldía capitalina invirtió 5 millones de pesos en 
los barrios altos. El alcalde de Pachuca Eleazar García Sánchez, acompañado de funcionarios municipales, entregó dos 
canchas deportivas, la primera de ellas en la antigua carretera al Real del Monte, a la altura del barrio La Españita. Habilitaron 
432 metros cuadrados, realizaron aplanado y pintura, colocaron porterías y tableros de basquetbol, además de luminarias tipo 
LED para mejorar las condiciones del lugar. En la colonia Campo de Tiro, calle Cardenales, esquina con Martin Pescador, 
entregó cancha de usos múltiples en un espacio de 701 metros cuadrados de concreto hidráulico. Fueron colocadas porterías 
y tableros de basquetbol. Ambos complejos deportivos representan una inversión cercana a un millón 500 mil pesos, informó. 
La alcaldía anunció que en próximos días iniciará la construcción de lechería con inversión cercana a 800 mil pesos en Campo 
de Tiro y tardará tres meses en entrar en funciones. Eleazar García dijo que este año es de los barrios altos, ya que en ellos 
autoridades han invertido más de 5 millones de pesos durante 2014. “Sabemos que nos falta mucho por hacer en cuestión de 
canchas deportivas, barandales, alumbrado, escalinatas y esto nos permite agradecer lo mucho que aportaron a esta ciudad 
los barrios altos, quienes son el origen de Pachuca.” (Redacción, página 06) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Mejorará la alimentación. 
 
En estos días que se comenzará a hablar sobre el tema de la reforma al campo, misma que será discutida en las cámaras 
legislativas a partir del mes de septiembre, días después del informe presidencial, el gobierno federal asegura que con los 
nuevos cambios se dará certeza jurídica a productores y sobre todo se alcanzarán metas alimentarias. De acuerdo con la 
abogada general de la Secretaría de Agricultura, Pesca y Ganadería a nivel federal, Mireille Roccatti Velázquez, la reforma 
dará producción agroalimentaria suficiente, calidad de los alimentos y acceso de la población a éstos. En entrevista exclusiva 
con MILENIO Hidalgo, la funcionaria declara que con el planteamiento del presidente Enrique Peña Nieto, se accederá a 
cambios sustanciales en la forma de producción de pequeños productores, acercándolos a las grandes cadenas de consumo, 
generando comercialización y producción personal para la alimentación de las familias que actualmente sobreviven del agro 
en formas deplorables. Las posturas políticas no se han hecho esperar y los principales partidos con sus representantes han 
esbozado parte de lo que será el debate en las siguientes semanas. El PRI, a través de la CNC ha dicho que en 2012 se 
recibió un país con un campo devastado, con más de 16 millones de personas que viven en el sector rural, en condiciones de 
pobreza, y con una creciente importación de granos básicos. El PAN en el Senado señala que muchos productores siembran 
por tradición, cuando lo que deberían hacer con la ayuda del gobierno es un análisis de mercado para poder determinar qué 
cultivos sembrar en función de los que les ofrecen una mayor rentabilidad. La Red Mexicana por la Agricultura Familiar y 
Campesina, organización cercana a la FAO y que ha logrado opinar a través de los mecanismos internacionales, detallan que 
la agricultura familiar sigue siendo la principal fuente de alimentación en América Latina; de acuerdo con sus estadísticas, la 
agricultura familiar genera entre 30 y 40% del PIB agrícola y más del 60% del empleo rural, da empleo aproximadamente a 
dos de cada tres agricultores, representa más del 70% de las unidades productivas. Varios actores políticos han señalado que 
para que estos mecanismos de ajuste tengan éxito, es necesario que se cumplan dos condiciones: la utilización de tecnologías 
de información para procesar en tiempo real una gran cantidad de datos que se obtienen en cada fase de la cadena, así como 
la existencia de una cierta coordinación entre los diversos agentes involucrados, que permita tanto obtener un 
aprovisionamiento rápido. En tanto, se espera que sea en estos días cuando se hagan anuncios importantes en cuanto al 
financiamiento de la agricultura y sobre todo que sean el preámbulo de la presentación a la reforma para el campo mexicano. 
 
(Eduardo González, página 03) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 
 
De nuevo a clases.  
 
Oficialmente comienza hoy el nuevo ciclo escolar y, en torno a ese evento, la sociedad en su conjunto deposita una serie de 
expectativas, al identificar claramente que en la educación radica el futuro del país. Y como en ella participan además de los 
estudiantes, una serie de sujetos responsables, nunca está por demás hacer ciertas precisiones, para recordar que en el 
compromiso de educar, todos los actores están involucrados. Más allá de los buenos deseos, en este ciclo escolar 20142015, 
sería excelente que todos, absolutamente todos los libros de texto, que por obligación, el gobierno debe otorgar 
gratuitamente, no contengan errores de impresión, como sucedió en ciclos anteriores. Con el fin de que se cumplan todos los 
días de trabajo que establece el calendario escolar, es viable que los funcionarios estatales de la Secretaría de Educación 
Pública de Hidalgo (SEPH) permanezcan vigilantes de que se realicen los objetivos diarios, semanales y mensuales, que 
establecen los cronogramas. Hasta el periodo anterior, se volvió una práctica (consentida por la autoridad), el hecho de que 
todos los viernes de fin de mes, sin excepción, se procedió a suspender las clases en primarias y secundarias, bajo el pretexto 
de que "docentes y directivos" realizaron otras actividades instruidas por la SEPH, acción que evidentemente generaba el 
incumplimiento del calendario escolar. En Hidalgo, por ejemplo, la dirigencia del sindicato de maestros está convulsionada y 
atraviesa una serie de problemas políticos en la disputa por el poder, esas "grillas" han permeado de manera negativa en el 
desempeño y conducta de ciertos sectores del magisterio y, se mantienen a la expectativa para acatar o no las órdenes de 
sus "representantes". Sería saludable entonces, que directivos, líderes sindicales, docentes y administrativos, salgan de su 
zona de confort y hagan de la educación una verdadera tarea de apostolado, considerando que bajo su responsabilidad están 
cientos de miles de niñas, niños y adolescentes, que esperan en las aulas la transmisión de conocimientos científicos de 
calidad. Quienes están frente a los grupos, deben evitar ver en la carrera magisterial un simple peldaño que les genere 
mejores ingresos económicos, pues por el contrario, es una posibilidad de prepararse y actualizar sus conocimientos para 
poder compartirlos con sus alumnos. Indudablemente, los padres de familia juegan un rol definitivo en el proceso de la 
enseñanza y el aprendizaje, por tanto, la responsabilidad de éstos no concluye una vez que sus hijos ponen un pie en las 
aulas, por el contrario, los padres de familia, antes que ningún otro actor, son corresponsables de la violencia y el acoso 
escolar que ocurre en las escuelas. Desde el hogar, los padres deben evitar que las prácticas del denominado "Bullying" se 
sigan replicando como ahora ocurre en distintos rincones del país. En suma, si todos los actores de la educación caminan de 
la mano y en un mismo sentido, es posible que dentro de 10 meses se esté contando una historia distinta de la educación en 
México, tal vez sea posible. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-Deslinde… 
 
Encuentro Social. 
 
De los partidos aprobados por el Instituto Nacional Electoral (INE) el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 
concentró la atención de los medios de comunicación por ser proyecto personal de Andrés Manuel López Obrador; en 
segundo lugar le abrieron espacios al Humanista y pocos prestaron atención al Partido Encuentro Social (PES) que puede 
convertirse en sorpresa. Generó polémica cuando su dirigente Hugo Erick Flores Cervantes fue denunciado de ser ministro de 
culto concretamente evangélico lo que no se probó y le otorgaron el registro definiéndose como partido liberal y juarista con 
objetivo de alcanzar en las próximas elecciones posiciones en ayuntamientos y en cada uno de los congresos de los 17 
estados donde se efectuarán, además de conseguir ser fracción en el Congreso de la Unión. En Hidalgo llama la atención que 
el próspero empresario Alejandro González Murillo, sobrino del Procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, fuera 
electo secretario general de la dirección central de este partido pero más que el dirigente estatal sea Natividad Castrejón 
Valdés y el secretario general David Cárdenas que de inmediato se asegura iniciarán actividades. Castrejón Valdés llegó a 
Hidalgo de Zacatecas para apoyar al alcalde panista de Pachuca +José Antonio Tellería; posteriormente coordina la campaña 
a gobernador de José Guadarrama en 2005; dos veces aspiró a la alcaldía capitalina y fue principal operador para concretar la 
coalición opositora que en 2010 postuló al gobierno a Xóchitl Gálvez, separándose del proyecto por diferencias con ella. 
Natividad Castrejón se desempeñaba como Coordinador de Audiencias de la Secretaría de Gobernación y su regreso a Hidalgo 
como dirigente del PES apenas se conoce genera polémica por su oficio político y experiencia en la operación puede llamar la 
atención de segmentos definidos de la población para conseguir sus objetivos de lo que ya se especula. 
 
(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Vocales Extraviadas… 
 
¿Apostolado? 
 
La ampliación del periodo de Alejandro Abud como presidente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional en Hidalgo fue 
pago simple a su lealtad al actual dirigente nacional de ese organismo, Gustavo Madero. Un pago al respaldo que en bloque 
dio el comité hidalguense a Madero porque Moreno Abud poco o nada hizo en los años que lleva en esa responsabilidad, al 
grado que ni siquiera logró quitarse el estigma de que en sus juventudes fue priista de poca monta. Desde su aparición en la 
dirigencia panista, Moreno Abud se entregó totalmente al creciente dominio de Gerardo Sosa y hace poco “se volteó para otro 
lado”, cuando el padrón panista registró unos 6 mil nuevos “adherentes” de cuño sosista, que casualmente el año próximo ya 
podrán votar como militantes activos e inclinar la balanza en el proceso interno para renovar la presidencia, para entregárselo 
sin oposición al de Acaxochitlán. La ampliación del periodo de Abud fue aceptada mansamente por los panistas de todas las 
corrientes y sólo hubo rumores de inconformidad pero nada concreto, entre esos chismes retumba en el comité blanquiazul 
que su actual presidente ya negoció con Gustavo Madero la candidatura a presidente municipal de Pachuca, a disputarse en 
dos años. También los muchos panistas inconformes que no se atreven a alzar la voz filtran que Gustavo Madero ni siquiera 
pensó la propuesta de alianza política con los hidalguenses de su partido manejados por Gerardo Sosa, ya que es claro el 
peso político electoral del líder universitario, comparado con cualquier panista local en activo. Un ejemplo de estos panistas 
que grillan en lo obscuro es el durado federal Erick Marte, quien le manda regalos a la prensa pero pide a cambio protección, 
“informa” sobre la vida interna del partido, dice que no está de acuerdo, pero agacha la cabeza cuando escucha hablar de 
Gerardo Sosa. Para disimular Marte copia el modelo sosista de asistencia comunitaria con caravanas por diferentes regiones 
del estado, intentona por construir una base social que le dé proyección local, a cambio hace comentarios sobre el creciente 
empoderamiento de los hermanos Sosa en el PAN. Hundidos en una crisis de valores a nivel nacional y estatal, los panistas no 
encuentran la ruta a seguir para levantarse de la orfandad en que los dejó Felipe Calderón, pero recurren a la estridencia y la 
traición para mantenerse afianzados a quimeras, sueños de un apostolado que hace mucho pervirtió sus motivos y vendió su 
alma al diablo. 
 
(Andrés Torres Aguirre, página 03) 
Criterio-La Silla… 
 
Dos años: mucho y poco. 
 
Dos años faltan para que los hidalguenses salgan a las urnas a elegir un nuevo gobernador. Dos años traducidos en un año 
de grilla, unos meses de campaña interna, y menos de un semestre de campaña política entre los candidatos de los diferentes 
partidos. Dos años son mucho tiempo como para sentarse a esperar a que pase algo, pero muy poco para todos aquellos que 
ya tienen metida en la cabeza la idea de las elecciones de julio de 2016. Dos años, por ejemplo, serán eternos para Moisés 
Jiménez Sánchez, exdirigente de la Sección XV del SNTE, pues su proyecto de convertirse en candidato de una oposición 
unida parece haberse ido al garete con la detención de Mirna García López, acusada de robo por 124 millones de pesos al 
SNTE. La detención e inminente proceso de Mirna García, la persona más allegada a Moisés Jiménez, puede convertirse en la 
tumba política del profesor. Dos años, por el contrario, pueden ser muy poco para los panistas que están enfrascados en una 
silenciosa pero fuerte batalla interna por ver quién controlará al partido y, luego, decidir quién de ellos será el abanderado 
blanquiazul. Algunos ya se promueven de manera abierta, como el diputado federal Eric Marte, mientras que otros, como 
ocurre con dos alcaldes (uno de la región Tula-Tepeji y otro de la zona de Tulancingo) mueven piezas de su ajedrez. Dos 
años también se irán rápido en el perredismo local, pues al igual que los panistas deben renovar a su dirigencia estatal y 
luego nombrar a su candidato. ¿Tendrá mano Isidro Pedraza y logrará colocar a Celestino Ábrego al frente del partido para 
que luego le nombre candidato? 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
. : Que con los nuevos partidos políticos nacionales volvieron a resurgir personajes de la política quiénes ocuparán algunos 
espacios, como el caso de Natividad Castrejón, ex candidato a presidente municipal de Pachuca por el PRD quien fue 
electo este fin de semana como dirigente estatal del Partido Encuentro Social, agrupación que por cierto aún no presenta 
su documentación ante el Instituto Estatal Electoral; además de Castrejón, el ex director de Radio en el Sistema 
Estatal de Radio y Televisión, David Cárdenas Rosas, llega al mismo partido como secretario general. 
 
: Que la venta especial por regreso a clases que organizó el ayuntamiento de Pachuca junto con los comerciantes 
del Centro Histórico para reactivar la economía, en especial en estos días en que la calle de Guerrero está prácticamente 
cerrada desde Plaza Juárez hasta el mercado Barreteros, no surgió como esperaban, pues la mayoría de las personas se 
mostraron reacias a ingresar al primer cuadro, sobre todo por la falta de estacionamiento en la calle, además de la rapiña de 
los policías municipales por quitar placas. 
 
: Que ahora que anda de moda en los partidos políticos organizar grupos de jóvenes para ayudarles en la tarea de conseguir 
más votos durante las elecciones, dicen que en el Partido del Trabajo ya se les prendió el foco e intentan emular las 
organizaciones juveniles que hay en el PRI o en PAN, por lo que están en busca de jóvenes, de hasta 30 años, para que 
además de insertarlos a actividad política, dicen que de ahí podría surgir algún líder estatal, pues los cartuchos que hay en 
el PT ya están todos quemados y eso que no mencionaron de forma directa ni a Mariano Torres ni a Arturo Aparicio. 
 
: Que cada día corre más el rumor en la presidencia de Tulancingo que el alcalde Julio Soto prepara una serie de enroques 
entre funcionarios de primer nivel, pues a mitad de su administración considera que es necesario hacer un ajuste, aunque 
algunos le llaman “acomodar a sus amistades”. Aunque todavía no se sabe por cual secretaría comenzará, dicen que los 
secretarios y directores andan muy ligeritos en el trato con el edil. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“En muchas ocasiones al revisar los padrones del campo nos hemos encontrado incluso personas que ya no existen, que 
fallecieron o que cuyos predios ya no son predios de cultivo, pasaron a ser fraccionamientos o zonas industriales” 
Mireille Roccati Velázquez 
Abogada general de la Sagarpa, sobre la reforma para el campo. 
 
 “No es algo alarmante, obviamente si no separas llevas más basura, pero estoy convencido que en estos siguientes días se 
pueda llegar a una solución. No queremos desperdiciar la celda 4 en el tiempo que le quede” 
Eleazar García Sánchez 
Alcalde de Pachuca, sobre el problema de recolección de basura en las colonias. 
 
 “Sobre todo chavos que le tengan un gran cariño y una institucionalidad al PRI, vamos a ser institucionales y debemos de 
demostrar que los jóvenes somos la nueva cara del partido y lo vamos a hacer como tal” 
Roberto Núñez Vizzuet 
Presidente de la Red Jóvenes por México en Hidalgo, sobre las dirigencias municipales. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que a una semana de haber sido aprehendida la exdirigente de la Sección XV del SNTE, Mirna García López, quien se 
encuentra recluida en el Centro de Readaptación Social de Pachuca, se espera que un juez dictamine otras órdenes de 
aprehensión relacionadas con el caso. Quien está a un paso correr la misma suerte es su hermano Juvencio García López, 
quien manejó sumas millonarias en distintas inversiones por encargo de Mirna. Se sabe que él se encargaba de operaciones 
para la compra de bienes raíces y de estar pendiente de los movimientos de una constructora que opera en el estado de 
Tlaxcala. Juvencio García López sorprendió a propios y extraños, ya que de la noche a la mañana aumentó de manera 
importante su patrimonio y de vivir en una modesta casa de una colonia popular de Pachuca pasó a ser residente de un 
fraccionamiento exclusivo de la Zona Plateada. Pero las consecuencias ahora las están sintiendo en carne propia. 
que, por cierto, entre el magisterio hidalguense se sabe que la exdirigente magisterial, Mirna García, antes de ser 
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encarcelada, recién había regresado de un viaje de placer al lejano oriente, pues permaneció en Japón por algunas semanas, 
por lo cual difícilmente supuso que estando de nueva cuenta en la entidad sería detenida. 
 
que otro personaje de la política estatal que tiene un pie adentro de una secretaría del gobierno del estado es Miguel Ángel 
Cuatepotzo Costeira, actual coordinador del despacho del gobernador Francisco Olvera. Con el reacomodo que sucederá en el 
gobierno del estado con motivo de las candidaturas del tricolor a diputaciones federales, el próximo año, Cuatepotzo Costeira 
dará el brinco para convertirse en secretario. Por lo pronto. Geraldina García Gordillo y Fernando Moctezuma, titulares de 
Desarrollo Social y de Gobierno, suenan insistentemente para su postulación. 
 
que todo indicaba que la semana pasada el presidente Enrique Peña Nieto mantenía en agenda una gira por Hidalgo, 
planteada originalmente para el jueves o viernes de esta semana; por lo pronto, esa actividad se desarrollara hasta nuevo 
aviso. Sin embargo, se espera la visita del titular de Educación Pública, Emilio Chuayffet. 
 
que aunque la elección del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo para elegir a su nuevo presidente se llevará a cabo 
hasta diciembre, ya se habla de dos figuras que podrían sustituir en el cargo a Francisco Carreño. Uno de ellos es Juan Carlos 
Martínez Domínguez, presidente de la Canaco Pachuca, y Francisco Cadena, expresidente de los industriales de Tizayuca y 
propietario de una empresa del sector químico en ese municipio. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Felices regresan a clases… bueno, algunos no tanto al ver el estado en que están sus escuelas. 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 
 
Suena en Radio Pasillo que los libros que producen los doctores de la UAEH se quedan estancados en las tiendas 
universitarias, a la espera de que algún alumno o académico los compre en el mejor de los casos, pues como no participan en 
Ferias Universitarias de otras entidades o universidades, se quedan guardados muchos ejemplares en las oficinas de la librería 
Carácter. 
Paradójicamente, uno de los programas más representativos de la máxima casa de estudios de Hidalgo es la Feria 
Universitaria del Libro, que en su edición 2014, traerán a más de 150 editoriales de todo el país para vender sus textos. 
 
A través de las ondas hetzianas, llegó a Radio Pasillo el rumor de que la Profeco andará muy pendiente de aquellos 
comercios de la rama papelera, con el propósito de que no excedan los precios de sus productos; ya que muchos de ellos 
querrán sacar provecho de este regreso a clases, pues fuera de esta temporada sus ventas están se estancan. 
 
En Radio Pasillo suena fuertemente que el cierre de la empresa Cambio Verde ha generado molestia entre la población de 
Pachuca pues sacan a la calle su basura a la espera de que llegue el camión recolector, pero éste no pasa. 
Y es que desde la clausura de las oficinas, se aseguraron cerca de cinco unidades, por lo que las que están disponibles han 
tenido que trabajar a marchas forzadas para cubrir el municipio. 
 
Suena en Radio Pasillo que es el FDH, expresión liderada por el profe de Jacala, José Guadarrama Márquez, la que lleva 
ventaja en el proceso de renovación del PRD en Hidalgo; pues ya madrugó tanto a la UFIC de Isidro Pedraza, como 
a Nueva Izquierda de Luciano Cornejo, al registrar 100 aspirantes a consejeros, por tan solo 44 y 40 – respectivamente-de 
las otras dos expresiones preponderantes en el estado. 
Las ondas hertzianas dicen que no será de extrañar que el ex diputado Ramón Flores Reyes, sea el que estrene dirigencia 
amarilla en el próximo mes de octubre. 
 
(Redacción, página web)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
¡Oh emperador Charrez!  
Ojo de hormiga se hizo el Emperador del Mezquita, luego que una turba linchó a dos asaltantes, uno de los cuales murió por 
la golpiza. Se escondió mi admirado emperador, porque sé que en una de esas, los susodichos justicieros podían pasárselo 
por las armas, de tal modo que decidió pecar de precavido que de atrevido. En tanto la impartición de la justicia en toda esa 
zona de la entidad, está en manos de turbas que como tal son anónimas, y que gustan de tundirse a presuntos sujetos torvos 
y facinerosos, y ya picados mandar al otro mundo a quien se les antoja. Y si la autoridad de plano mejor se esconde, pues 
peor.  
 
Pasos en la azotea de Abasolo  
Es imagen porque el que manda ya no vive en Abasolo, tampoco en la torre de Rectoría, y sí en cambio en el Patronato que 
está por el Ceuni. Pero es imagen, vaya pues para que se entienda. Y el asunto es que aseguran que de pronto se escuchan 
pasos en la azotea de Abasolo, y son pasos de zapatillas que corren y corren. De tal modo que cuando se ven las barbas del 
vecino cortar, pues es tiempo de poner las propias a remojar. Digo.  
 
Carolina y Nuvia, signos son signos  
No pasa semana sin que ninguna de las dos funcionarias federales se aparezca por el estado. Una con asuntos de la 
educación, la otra de los indígenas. De tal modo que las señales son más que obvias y claras. Falta, y falta mucho. Pero es 
evidente que quien creyó fuera de la competencia a la de Tepehuacán de Guerrero, estaba totalmente equivocado. Sigue, y 
sigue Con mucha fuerza. Nadie le podrá negar que es la que tiene más experiencia en todos los renglones. Pero Nuvia sin 
duda que ha crecido. Flor lo mientras ahí le dejo los dos nombres.  
 
Abrazo para Bertha Alfaro  
Nuestros mejores deseos para la compañera j3ertha Alfaro, corresponsal de Televisa, quien :sé vio aquejada por una 
enfermedad de la que por fortuna ya se recupera. Sin duda excelente periodista y amiga, le mandamos nuestros me-jores 
deseos. Abrazo Bertha. 
 
(Redacción, página 03A) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Para nadie es un secreto que la gran maquinaria con que cuenta el Partido Revolucionario Institucional en la entidad realiza 
constantemente los ajustes necesarios, que incluyen los consabidos cambios de engranajes, para mantenerse en forma y 
cumplir metas establecidas. Hoy, en el umbral de una nueva elección, ejecuta adecuaciones que parten de bases sociales y 
consultas a la población para redefinir el rumbo y tomar las medidas pertinentes para conseguir más triunfos. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-José Ponce: Ponce Sosa, delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en Hidalgo, aparece como uno de 
los perfiles que sabe manejarse organizadamente para ahondar en las temáticas pendientes de la entidad, de ahí que desde 
la dependencia a su cargo sincronizan con mandos estatales y municipales diversos ejercicios para mejorar los estándares de 
calidad. Cabe mencionar que tiene una amplia experiencia. 
 
Abajo-Carlos Anaya: Como director regional de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas en 
Ixmiquilpan, Anaya de la Peña no es el perfil más destacado, de ahí que su papel queda sin más distinción. De un cargo a 
otro este personaje no aparece como uno de los que han conseguido un lugar consagrado en los agrados de la población. 
 
(Redacción, página 02) 

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

12 de 20 

12 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
AUDITORÍAS 
Informaron los grillitos que recientemente la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) entregó los resultados 
de la cuenta pública del ejercicio fiscal 2012, en donde los municipios de Santiago de Anaya y Progreso de 
Obregón exhibieron finanzas en muy mal estado, incluso el monto por subsanar de ambos ayuntamientos 
supera los 4 millones de pesos. Entre las alcaldías que lograron solventar sin problemas destacó Pachuca, pese 
a todas las críticas y señalamientos que recibe año con año, respecto al manejo de sus recursos públicos. 
 
DENUNCIAS 
Denunciaron irregularidades en el Cobaeh Tizayuca; aparentemente la directora del plantel, María del Carmen 
Peña Garay, prioriza las amistades y otros intereses sobre la preparación académica de alumnos o bien rechaza 
maestros con perfil para estar frente a un salón de clases. Estudiantes comentaron a los grillitos que desde 
hace meses separaron por lo menos a tres docentes de manera injustificada, bajo el argumento de que “ya no 
había materias por distribuir”; sin embargo, mencionaron que algunos grupos tienen profesores que no asisten con 
frecuencia o de plano ni siquiera cuentan con el adiestramiento adecuado. 
 
CUOTAS 
Y hablando del regreso a clases, padres de familia con hijos en la Escuela Primaria Magisterio, localizada en el 
fraccionamiento Magisterio Digno de Mineral de la Reforma, acusaron que los directivos de este plantel 
educativo no inscriben a su hijos si antes no cubren una cuota de 350 pesos, este pago lo deben hacer en una 
cuenta privada, pero sin ninguna referencia sobre a quién le pertenece en realidad. 
 
TRANCES 
Luego de quedarse sin oficinas, el Partido de Nueva Alianza (Panal) está en búsqueda de otras instalaciones, por 
lo que será hasta dentro de 20 días cuando informen dónde trabajarán ahora y con ello atender a su militancia 
en el estado de Hidalgo. 
 
(Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo-10 PARTIDOS POLÍTICOS… 
  
El miércoles 13 de este mes, por primera vez, se sentaron a la mesa del Consejo General del INE las representaciones de los 
partidos Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Frente Humanista y Encuentro Social, quienes habían acreditado 
en julio pasado todos los requisitos legales y el respaldo popular suficiente para obtener su registro. En 1991, luego de la 
creación del entonces Instituto Federal Electoral, había en la mesa de Consejo 10 fuerzas políticas representadas, en 1994 
había nueve, en 1997 ocho, en 2000 y 2003 once, en 2006 y 2009 ocho y en 2012 siete. Hoy nuevamente contamos con 10 
partidos que buscarán obtener el apoyo de ciudadanas y ciudadanos y nutrirán el debate, las visiones de país y la pluralidad 
de alternativas para orientar el voto en favor de espacios de gobierno o representación legislativa con los que los electores se 
sientan reflejados. En conjunto, los tres nuevos partidos que hoy tienen voz en la mesa del INE y derechos a competir por 
cargos de elección popular cuentan con más un millón de ciudadanos que decidieron respaldar su creación y también militar 
activamente en ellos. Se trata de una buena noticia para nuestra democracia, si consideramos que el informe País presentado 
recientemente, como hemos referido en entregas anteriores, registra un 52% de jóvenes entre 18 y 29 años de edad que no 
se identificaban con alguno de los partidos que ya tenían registro, pues ahora tendrán tres opciones más a evaluar. Quienes 
decidieron participar libremente en la conformación de estas opciones políticas —con visiones distintas a las que ya existían—, 
inyectan oxígeno al sistema de partidos y trazan un horizonte que permitirá un acercamiento mayor entre la población y la 
política, revalorada como instrumento para tomar de decisiones colectivas en las que todas y todos cabemos. Habrá opciones 
reales para competir y ganar posiciones que les permitan incidir institucionalmente, llevar a la práctica su visión de gobierno o 
de propuestas legislativas y será únicamente el respaldo de las y los electores lo que determinará cuántos partidos van a 
prevalecer una vez que concluyan los comicios 2015. El hecho de que hoy tengamos 10 partidos es un síntoma de que 
nuestro país tiene visiones diversas que siempre deben ser reconocidas y respetadas, y también, de que tenemos alternativas 
institucionales incluyentes para que todas las posturas tengan voz, para que las diferencias en un contexto de pluralidad 
encuentren caminos que les permitan ser procesadas, para que las y los ciudadanos encuentren en la política opciones que 
reflejen sus realidades e intereses legítimos, opciones que permitan incidir en el diseño de marcos legales y de políticas 
públicas a partir del respaldo popular. El INE es un espacio que debe asumir esa diversidad, porque está diseñado para el 
debate transparente y equitativo de todas las decisiones electorales y busca garantizar en todo momento un terreno de 
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competencia equilibrado para todos los actores que compiten en las contiendas por espacios de poder y representación en el 
Congreso. Se trata sobre todo, de una institución que está obligada a dar a las ciudadanas y ciudadanos la garantía de que su 
voto puede orientarse a la opción política con la que se identifiquen sabiendo que ese voto se va a contar y se va a respetar. 
El miércoles 13'de agosto es un día significativo para la historia de nuestra democracia y para el naciente INE, porque la 
presencia de los nuevos partidos significa que la voluntad de más de un millón de ciudadanas y ciudadanos que se afiliaron 
libremente a estos se ha hecho valer y va a reflejar e impulsar a su vez, visiones que son parte de la pluralidad que conforma 
a nuestro país. No hay de otra, son las ciudadanas y los ciudadanos quienes decidieron cuántos partidos políticos eran 
necesarios hoy, y será a través del voto en las urnas como se definirá la continuidad y crecimiento de todos los institutos 
políticos representados. Los partidos nuevos tendrán, en las elecciones federales y locales de 2015, el espacio ideal para 
buscar el respaldo del voto ciudadano. Para lograr su permanencia requerirán alcanzar, al menos, el 3% de la votación, tarea 
nada sencilla, pero además, tendrán la oportunidad de demostrar que significan una opción de representación en el sistema 
de los partidos políticos mexicanos. 
 
(Marco Antonio Baños, página 8A) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Ubican Perfil de plagiarios en Valle: Los recientes secuestros perpetrados en Valle de Bravo, Estado de 
México, son autoría de células delictivas disociadas de los grupos del crimen organizado que operan en la región como Los 
Zetas y La Familia Michoacana, de acuerdo con un reporte de inteligencia federal al que tuvo acceso EL UNIVERSAL. El modus 
operandi que utilizan estos plagiarios, revela el análisis, apunta a que se trata de delincuentes que no son profesionales del 
secuestro: no hay una planeación previa ni seguimiento de las víctimas para determinar su estatus socioeconómico; se trata 
de privaciones ilegales de la libertad "de oportunidad", con pocas horas de duración en los que el monto de rescate es ínfimo, 
e incluso se han exigido de dos a cinco mil pesos. Ante el aumento de este plagio en uno de los municipios favoritos de 
políticos y empresarios para descansar, y aun cuando los delincuentes no son integrantes de cárteles, ya interviene la 
Comisión Nacional de Seguridad (CNS) para investigar estos ilícitos. Desde el 14 de agosto pasado, se desplegaron 250 
elementos de la Policía Federal, entre efectivos operativos que realizan patrullajes y agentes de inteligencia, que indagan 
cada uno de los casos, incluyendo los que no han sido denunciados —por lo que laboran para identificar a estas víctimas—, a 
fin de establecer una red de vínculos que permita identificar a los integrantes de estas células. Y de acuerdo con fuentes 
consultadas, "ya se tienen pistas concretas para ubicar a los negociadores de dos de los plagios". De acuerdo con Isabel 
Miranda de Wallace, presidenta de la asociación Alto al Secuestro, en sólo dos semanas se reportaron 10 casos de víctimas de 
plagio denunciados ante la Policía Federal, pues la gente no se siente segura para interponer las denuncias de estos hechos 
ante autoridades mexiquenses. La activista coincidió en que se está detectando una forma "inusual" de secuestro en la zona, 
donde en caminos internos y poco transitados, como en el paraje conocido como "Laguna Negra", las víctimas son levantadas 
mientras realizan paseos en motocross o cuatrimotos. Incluso, se ha detectado que hasta quienes utilizan bicicletas son 
víctimas de plagio. La ubicación geográfica del municipio lo convierte en una zona estratégica para las células delictivas 
provenientes de Michoacán y Guerrero, como resultado de la salida natural hacia el Estado de México por caminos vecinales y 
senderos montañosos que interconectan Valle de Bravo, Olzoloapan y Villa Victoria con municipios limítrofes de Michoacán, y 
lo cual ha desatado una ola delictiva que incluye no sólo secuestros, sino también extorsiones telefónicas, homicidios, robos a 
zonas residenciales, asaltos y cobro de derechos de piso a comerciantes y empresarios. Sin embargo, las investigaciones 
realizadas hasta el momento por la CNS revelan que los responsables son sujetos improvisados, es decir, "no se trata de 
secuestros como los que se cometen, por ejemplo, en entidades como Morelos, en los que existe participación del crimen 
organizado". El reporte de inteligencia indica que los responsables de estos secuestros en Valle de Bravo, se perfilan como 
sujetos que conocen la zona, las ventajas geográficas que ofrece el área para sorprender a sus potenciales víctimas, ya que 
este municipio oriental del Estado de México sólo cuenta con dos rutas de acceso, que han aprovechado para instalar retenes 
—en algunos casos simulando ser policías—, para sorprender a sus víctimas y sacarlas de la zona. Este es el mecanismo que 
utilizaron el 10 de agosto pasado para privar de la libertad a tres personas que viajaban en motocicletas, en la carretera que 
conecta Valle de Bravo con Olzoloapan, y las víctimas permanecieron en cautiverio alrededor de 24 horas, que es el promedio 
que duran estos plagios ocurridos en la zona. Aunque este delito repuntó, desde febrero pasado se dieron las primeras alertas 
sobre la presencia de los plagiarios, el día 12 se liberó a dos víctimas y se detuvo a seis presuntos responsables, quienes 
tenían en su poder a dos jóvenes de 19 y 16 años de edad, por quienes exigieron 10 mil pesos de rescate. José Manzur 
Morosa, secretario general de Gobierno del Estado de México, reconoció la semana pasada en Atlacornulco, que Valle de 
Bravo fue incorporado en el último momento al plan estratégico a instancias del gobernador Eruviel Ávila Villegas, quien 
posee una casa de descanso en este paradisiaco lugar. El objetivo de la estrategia, que incluye 500 elementos entre soldados, 
marinos y elementos de la policía federal, es "parar de tajo la ola de secuestros".  Nueva industria: plagios grupales.  Los 
testimonios de las víctimas recabados por Miranda de Wallace confirman que desconocidos usualmente colocan retenes 
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aparentando que sus unidades están descompuestas, levantan las tapas de las cajuelas y hacen señales para que los 
vehículos o motociclistas bajen la velocidad e inmediatamente después son amagados con armas de grueso calibre y 
levantados en la misma unidad aparentemente descompuesta. Después de que las víctimas son levantadas, los delincuentes 
las trasladan a la zona montañosa de Valle, conocida como Cerro Gordo, donde las mantienen en guaridas improvisadas, en 
condiciones infrahumanas, prácticamente al aire libre, y en ocasiones por semanas enteras. Miranda de Wallace logró también 
recabar testimonios, en los cuales se alude que las víctimas son liberadas una a una, conforme las familias van entregando 
diversas sumas de dinero. La singularidad de estos nuevos casos de secuestro es que las víctimas no son estudiadas 
previamente por los delincuentes como ocurría hasta hace pocos años, no se tienen casas de seguridad acondicionadas o 
preestablecidas por los grupos criminales —es decir hay un fuerte elemento de improvisación— y muchas se mantienen a la 
intemperie en condiciones inhumanas en tanto en la marcha se dan los términos de la negociación con las familias. También 
explicó que la denuncia de estos casos no se está haciendo ante autoridades mexiquenses, quizás por desconfianza, mientras 
que la Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM), reconoció sólo tres secuestros con cinco víctimas —
registrados en las inmediaciones de Valle de Bravo—, en lo que va del año. Se dispara delito en todo el país. La 
presidenta de Alto al Secuestro aseguró, por otra parte, que este año la industria del plagio se ha disparado en todo el país, 
con 50% más de casos que el año pasado. Aseguró que en esta escalada de retenciones ilegales, sobresalen las cifras y casos 
que se reportan en cinco municipios, al menos dos del Estado de México (Ecatepec y Nezahualcóyotl, otro de Morelos 
(Cuernavaca). Miranda de Wallace reconoció que las cifras de secuestro van en aumento, aunque las autoridades federales, 
aseguró, ya están tomando medidas al respecto y confió en que a la brevedad se detenga la nueva ola de plagios, 
particularmente en el Estado de México.  Valle: tierra en disputa.  La disputa de Valle de Bravo por parte de los grupos 
criminales se recrudeció a finales de 2011 y a lo largo de 2012, cuando se registra una intensa ola de homicidios al aire libre, 
en plazas y en comunidades hermanas de Valle, como Colorines y Duraznos, por parte de grupos que dejaban carteles, 
lanzándose amenazas e intercambiando mensajes sangrientos. (Silvia Otero, primera plana) 

La Jornada-Pemex ya negocia con alrededor de 80 transnacionales: Petróleos Mexicanos (Pemex) ya tuvo 
acercamiento con alrededor de 80 empresas internacionales, con las cuales analizará asociarse para llevar a cabo su labor de 
exploración y producción, sobre todo en aguas profundas. El director general de Pemex Exploración y Producción (PEP), 
Gustavo Hernández García, comentó durante una entrevista que ofreció a periodistas, que ya se reunió con representantes de 
empresas como Chevron, Shell, Exxon, British Petroleum, Petrobras, Ecopetrol, Petronas, PetroChina, la empresa nacional 
iraní de Petróleo, Cubapetroleo, Petróleos de Venezuela, entre otras. Hemos visto como 80 empresas, todas tienen interés, 
nosotros no con todas tenemos interés para aguas profundas. Nos interesa buscar socios no nada más que sean exitosos en 
aguas profundas, sino que sean exitosos en aguas profundas en el Golfo de México, dijo. Entre estas empresas con 
experiencia de trabajo en el Golfo de México se encuentran grandes jugadores como Shell, British Petroleum, Chevron, Exxon, 
Statoil, Petrobras, con las que posiblemente se concretarán las asociaciones, ya que se buscarán varias alianzas. No obstante, 
indicó que será la recién creada Comisión Nacional de Hidrocarburos la que decidirá quién será el socio ganador, conforme 
con el proceso de licitación, aunque la petrolera mexicana podrá sugerir sobre cuáles compañías se realice la oferta, para 
evitar que quede una que tal vez tenga experiencia en aguas profundas, pero no en el Golfo de México. El directivo comentó 
que Petróleos Mexicanos ya tuvo contacto también con algunas empresas nacionales, entre las que existe mayor interés, e 
incluso el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) solicitó más acercamiento de la industria nacional. Por otro lado, Hernández 
García resaltó que tras definirse la ronda cero y darse a conocer el primer acercamiento de la ronda uno, Pemex ajustará su 
plan de negocios conforme a los campos que le fueron asignados, y adelantó que al cierre de la actual administración se 
espera elevar la producción a 3 millones de barriles de crudo diarios. (Notimex y Xinhua, primera plana) 
Excélsior-Exhiben desvío de fondos educativos; se pierden 95 mdp diarios en pagos ilegales, apunta ONG: La 
organización Mexicanos Primero lanzó una campaña para exhibir los desvíos de dinero de la educación pública a pagos 
ilegales a 298 mil 174 comisionados, aviadores o, incluso, maestros fantasma. Claudio X. González, presidente de esa 
organización, explicó que ante el despilfarro de casi 36 mil millones de pesos al año, equivalentes a 95 millones diarios, 
pusieron en marcha el Abusómetro, un marcador electrónico que mide la cantidad de dinero que se utiliza en pagos 
irregulares, y que está activo desde ayer en un espectacular y en redes sociales. Destacó que con los recursos recuperados se 
podrían construir 24 escuelas por día o comprar útiles escolares para más de 12 millones de alumnos. Desvío educativo 
crea Abusómetro. Ante el despilfarro de casi 36 mil millones de pesos al año del presupuesto educativo en pagos 
irregulares o ilegales a 298 mil 174 comisionados, aviadores o personas fallecidas, Mexicanos Primero puso en marcha en el 
primer segundo de ayer el Abusómetro, un marcador electrónico que da cuenta de la cantidad que se roba o desvía, el cual 
corre a una velocidad de mil 99 pesos cada segundo, es decir, 95 millones de pesos diarios. El presidente de la organización, 
Claudio X. González, advirtió que en tanto no se transparenten y eficienten los recursos la Reforma Educativa corre peligro, 
por lo que el Abusómetro, ubicado en Periférico Sur 349, estará activo un mes, y en las redes sociales hasta que haya 
atención de las autoridades. “Es hora de resolver este despilfarro, si no, no vamos a tener reforma al tercero constitucional, 
que verdaderamente empuje lo educativo, y la presente administración cuenta porque trabajó en ello, reformó el artículo 
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tercero, reformó las leyes educativas con los instrumentos legales y administrativos para hacerlo, cuenta con los instrumentos 
para hacerlo, es más, no nada más cuenta, tiene la responsabilidad de hacerlo, es un tema de voluntad política”, alegó. En el 
marco del arranque el ciclo escolar, el presidente de Mexicanos Primero consideró que es momento de “meter segunda” en la 
aplicación de las reformas estructurales. “Parte de la implementación de la Reforma Educativa se vio secuestrada por la 
Reforma Energética, porque a como diera lugar la administración quería lograr la Reforma Energética y no quería ningún 
problema con bases sindicales, cúpulas o maestros, no quería acrecentar ningún problema antes de que saliera la energética, 
bueno, pues ya salió. Ahora inicia el ciclo escolar y no podemos dejar de mencionar que tenemos que resolver este 
problema”, dijo. Asimismo, destacó la urgencia de ordenar la nómina magisterial y se dé fin al despilfarro a más tardar el 1 de 
enero próximo, ya que será cuando entre en vigor por ordenamiento legal un nuevo fondo, que representa la centralización 
del pago de los maestros a nivel federal. “La Federación debe aprovechar esta oportunidad, y específicamente las secretarías 
de Educación Pública y de Hacienda y Crédito Público, para limpiar la casa antes de que inicie el nuevo régimen de pagos.” 
Como parte de la reactivación de la campaña Fin al abuso, también pidió que el dinero que se libere se aplique para atender a 
niños, capacitar y apoyar a “verdaderos maestros” y mejorar las escuelas. Recordó que con los 35 mil 780 millones que se 
desvían o roban del presupuesto educativo, resultado de la multiplicación de 298 mil 174 pagos irregulares o ilegales por 10 
mil pesos mensuales de cada plaza, por 12 meses, se podrían construir 24 escuelas cada día, pagar 17 mil pesos al mes a 
cada maestro en servicio o comprar útiles escolares para más de 12 millones de alumnos. No puede haber excepciones a 
la Reforma Educativa.  Sobre el anteproyecto de la Ley de Educación de Oaxaca, González dijo que es una burla al artículo 
tercero constitucional, porque contraviene todos los puntos torales de la Reforma Educativa, entre ellos no contemplar la 
obligatoriedad de la evaluación de maestros y la entrega automática de plazas a normalistas. “No podemos permitir estados 
de excepción, de alguna manera haría más endeble el edificio de la Reforma Educativa en el resto del país, porque el mensaje 
sería por qué aquí sí va a ver concurso, evaluaciones, y en otro lugar no. Entonces es muy importante que el Presidente 
demuestre firmeza en este momento”, indicó. Agregó que lo que procedería en caso de que los legisladores del estado avalen 
el proyecto, sería que la propia Presidencia de la República interpusiera una controversia constitucional. Faltan condiciones. 
La campaña Fin al Abuso reveló en Twitter un censo sobre carencias educativas. - 11 por ciento de las escuelas carecen de 
baños, de éstas el 48 por ciento son indígenas. -El 31 por ciento de las escuelas está sin agua, de las cuales el 60 por ciento 
se ubican en Chiapas. -El 10 por ciento de centros escolares no cuenta con electricidad; en Chiapas se halla el 28 por ciento 
de éstas. -En total, el 94 por ciento de escuelas no cuenta con laboratorio. -Se paga a 298 mil 174 personas que cobran como 
maestros sin dar clase. -Pagos ilegales a 114 mil 998 fallecidos o retirados. (Laura Toribio, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
¿Todo ‘planchado’ excepto educación? 
 
La imagen de al lado ilustra la mezcla de hartazgo, indignación, impotencia y desesperación de pacíficos oaxaqueños ante el 
avieso comportamiento del más poderoso y corrosivo grupo de presión que opera en el país: la sección 22 del sindicato 
nacional del magisterio. Para efectos legales, esa facción de profes acostumbrados a dar la cara a sus alumnos únicamente 
dos o tres días a la semana son “servidores públicos” cuyo modus vivendi es despacharse a su antojo del gasto educativo 
mediante un modus operandi vandálico y pandilleril. Era previsible que Enrique Peña llegara a su segundo Informe con las 
reformas estructurales aprobadas, en particular la energética. ¿Lo rendirá, sin embargo, con la reforma educativa 
naufragando en Oaxaca y buena parte de Chiapas, Michoacán y Guerrero? De aquí al 1 de septiembre, por aquello de la 
relativa “paz social”, pudiera ser explicable que el conflicto siga erosionando la vida en esas entidades pero, a menos que se 
reconozca el fracaso de la reforma educativa, se antoja imposible que el problema se amorcille más allá de la noche del Grito. 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  
 
Sin misiles, "rangers" ni rollos, el viernes nacerá la Gendarmería. 
 
La coincidencia en el tiempo luce muy afortunada. Cuando al gobierno del presidente Peña Nieto y al secretario de 
Gobernación Osorio Chong se les va agotando el discurso para maquillar las malas noticias en robos, secuestros, extorsiones, 
la esperada nueva policía aparece en escena. El viernes se presentará por fin la División de Gendarmería. Los 5 mil elementos 
tendrán un convivio familiar el sábado y dentro de ocho días, lunes 25 de agosto, se desplegarán en acción. Como el nombre 
lo indica, será una División de la Policía Federal, al mando de un civil subordinado al comisionado Enrique Galindo. Se 
proyecta que crezca a un ritmo de 5 mil elementos cada año, para cerrar el sexenio con 20 mil efectivos. No se trata de un 
grupo de élite con misiles tipo video game, rangers y aparatosos desplazamientos, sino de una fuerza especializada de 
proximidad, cuyo objetivo esencial será proteger los ciclos productivos en las distintas regiones del país. Para eso nace la 
Gendarmería: para evitar que el ciclo del aguacate en Michoacán, o el del algodón en Sinaloa, o los del autotransporte en 
Tamaulipas sean diezmados por los criminales. Para garantizar los procesos de preparación, producción, distribución y, en 
ciertos casos, comercialización. Suena a poca cosa en la narrativa bélica de los últimos años, pero si la División de 
Gendarmería tiene éxito, el rostro de México podría transformarse dramáticamente para bien. Basta imaginar diez años de 
buena producción, segura, en Michoacán, Zacatecas, Durango, la comarca lagunera, Veracruz… 
Veremos. Nacen el viernes. Debutan el lunes. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que el líder nacional del PAN, Gustavo Madero, sufre por cumplir la meta que se fijó de un millón 750 mil firmas para su 
consulta ciudadana de 2015 sobre el salario mínimo, pues se puso como plazo un mes. 
 A 10 días de cumplirse la fecha, apenas llevan poco más de 600 mil y, en contraste, la meta en el DF es de solo 80 mil, 
mientras que para el mismo objetivo el PRD se planteó 400 mil. 
En ese espejo se puede ver el presidente del PRI, César Camacho, quien está analizando si mete a su partido en la misma 
tarea de exigir una consulta para 2015; total, aunque no sepan para qué, sí sirve como tema de campaña. 
  
:Que hoy la ceremonia de inicio de clases se realizará en Toluca, en la primaria Isidro Fabela, a la cual asistirá el 
presidente Enrique Peña Nieto, en la que será su tercera visita a su estado natal en menos de diez días. 
En contraste, sigue pendiente su viaje a Oaxaca, donde la tensión vuelve a exacerbarse por las protestas de la CNTE, y 
cuentan que si no se resuelve localmente el conflicto antes de septiembre, habrá una acción federal contundente en la 
entidad. 
  
:Que en la Suprema Corte de Justicia de la Nación se espera que el ministro Luis María Aguilar explique por qué, desde su 
posición en la Comisión de Gobierno, solicitó a compañías de seguros los expedientes médicos de su colega Sergio Valls, 
quien ha estado sometido a tratamientos para atenderse diversos padecimientos. 
 El asunto preocupa al ministro presidente, Juan Silva Mesa, pues Aguilar y Valls son precandidatos para sucederlo a la 
cabeza del Poder Judicial Federal. 
  
:Que este lunes el dirigente del PRI capitalino, Mauricio López, firmará el convenio de colaboración con el Instituto de 
Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del DF. 
A dicho acto, aunque no está en el programa, asistirán el presidente del Consejo Rector de Transparencia 
Mexicana, Federico Reyes Heroles, y el comisionado ciudadano David Mondragón Centeno, quienes ya aceptaron 
asesorar a ese partido para la creación de la unidad de transparencia. 
 Después del caso de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, dicen, ahora sí quieren ser como pecera. ¿Será? 
  
:Que durante el primer congreso nacional del Partido Encuentro Social, su presidente, Hugo Eric Flores Cervantes, dijo 
que en caso de enfrentar una expropiación disfrazada, su partido facilitará abogados a las comunidades indígenas que 
resulten perjudicadas en caso de un acto inconstitucional. 
 
(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Impuesto y frontera. 
 
“La evasión de impuestos es la única actividad intelectual que deja una remuneración”. 
John Maynard Keynes 
 
Mientras la Suprema Corte de Justicia discute el aumento de impuestos, en la frontera se viven las consecuencias cotidianas. 
Los habitantes de los extremos norte y sureste del país resintieron el golpe fiscal más que los demás mexicanos debido al 
aumento de 45 por ciento en la tasa de IVA. Los precios se han elevado en las fronteras más que en el resto del país, pero no 
tanto como se temía. En Tijuana, por ejemplo, el incremento ha sido de 4.65 por ciento entre julio de 2013 y julio de 2014, 
en Mexicali de 4.66, en Ciudad Juárez de 4.20 y en Chetumal de 5.23 por ciento (INEGI). Son cifras superiores, pero no 
demasiado, al promedio nacional de 4.07 por ciento. El aumento de impuestos ha profundizado las presiones económicas que 
ya se vivían en la frontera norte. Si bien mucha gente no tiene visa o posibilidad de cruzar la línea para hacer sus compras en 
Estados Unidos, donde el impuesto comercial es de 8 por ciento contra el 16 por ciento de IVA en México, las filas han sido 
este verano las más nutridas en mucho tiempo. Como los consumidores no están comprando, o lo están haciendo del otro 
lado, los comerciantes mexicanos no tienen margen para repercutir el mayor impuesto en sus precios. Una de las 
consecuencias ha sido un aumento del desempleo en Baja California, donde la tasa oficial pasó de 5.28 a 5.54 por ciento 
entre junio de 2013 y el mismo mes de 2014. La economía de la frontera, sin embargo, no desaparecerá. Empieza ya a 
sentirse una recuperación en Estados Unidos y esto generará una mayor actividad económica en nuestra frontera. El estado 
de Chihuahua ha logrado ya, de hecho, una reducción del desempleo de 5.69 a 3.19 por ciento, en parte gracias a nuevas 
inversiones en Ciudad Juárez, mientras que Tamaulipas ha registrado también una baja de 6.34 a 5.19 por ciento. La caída de 
la competitividad del comercio nacional producida por el aumento de impuestos afecta de manera negativa, pero no tanto 
como el impulso positivo de la maquiladora. Al final la Suprema Corte de Justicia avalará el aumento de impuestos decretado 
por el gobierno de Enrique Peña Nieto. No veo bases jurídicas para echarlo para atrás, aunque me pareció interesante la 
argumentación del ministro Alberto Pérez Dayán, el viernes pasado, cuando justificó un voto contra el aumento del IVA en la 
frontera indicando que el gobierno no ha demostrado que hayan cambiado las condiciones que en 1995 utilizó para justificar 
una excepción al IVA generalizado. Para que prospere una acción de inconstitucionalidad, sin embargo, se necesitan ocho de 
los 11 votos de la Corte y no veo de dónde puedan salir. El aumento de impuestos fue una contrarreforma fiscal. Golpea la 
productividad y genera incentivos para la informalidad. Las consecuencias las estamos viendo en una recesión más 
prolongada de la que debimos tener. Además, los recursos están siendo utilizados en buena medida para programas 
asistencialistas cuyo propósito fundamental es la compra de votos. Pero eso no significa que la reforma sea inconstitucional. 
No es el papel de la Corte enmendar los errores de política económica del gobierno. La frontera no va a desaparecer, aunque 
eso quisieran algunos políticos en el Distrito Federal que toman siempre medidas para golpearla. Estoy viendo una economía 
que se adapta, que utiliza más el efectivo, particularmente en dólares, como consecuencia de las reformas. Es una economía 
más flexible y creativa que la de un Distrito Federal que quiere vivir perennemente de las dádivas gubernamentales. Ésta es la 
fortaleza de la frontera norte del país. 
Diálogo en Oaxaca 
La sección 22 tomó por la fuerza este 15 de agosto gasolineras y tiendas de conveniencia en Oaxaca para saquearlas y 
vandalizarlas. El gobierno de Oaxaca negoció con los maestros para después de unas horas liberar las instalaciones. Con 
razón el gobernador Gabino Cué dice que la CNTE “es una organización magisterial... que dialoga”. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 
 
19 meses del sexenio de Peña: 16,695 ejecuciones. 
 
En junio de este año cayeron 33% las ejecuciones relacionadas con el crimen organizado comparadas con las del mes 
inmediato anterior: de 777 en mayo pasamos a 521. Esto de acuerdo con la base de datos de Lantia, consultora especializada 
en temas de seguridad. Contabilizando el total de este tipo de homicidios en los primeros 19 meses del sexenio del 
presidente Peña Nieto tenemos un total de 16 mil 695, un promedio de 29 por día. En las cifras de Lantia hay una buena 
noticia: se revirtió la tendencia al alza en las ejecuciones que se había presentado en mayo. De hecho, hay una excelente 
noticia: junio de 2014 fue el registro menor en un mes de todo el sexenio actual. 521 es una cifra todavía alta, pero 
compárese con el mayor registro de lo que va del gobierno de Peña: julio de 2013 con mil 212 ejecuciones. La primera 
quincena fue particularmente de baja violencia, la de menos ejecuciones en los primeros 19 meses del sexenio, con 232. Una 
vez más, compárese este número con el peor que ocurrió durante la segunda quincena de diciembre de 2012: 674 
ejecuciones. En cuanto a las cifras oficiales, publicadas por el Sistema Nacional de Seguridad Pública, se reportaron mil 220 
homicidios dolosos en junio de 2014. Aquí estamos hablando de todos los asesinatos violentos incluyendo los que comete el 
crimen organizado y los que no. En los 19 meses del sexenio de Peña, el Sistema Nacional reporta un total de 28 mil 215 
homicidios dolosos. La diferencia son 11 mil 520 asesinatos con respecto al número de Lantia que sólo reporta ejecuciones 
relacionadas con la delincuencia organizada. Estirando un poco la liga, podemos decir que quizá alrededor de 59% de los 
homicidios en México tienen que ver con el crimen organizado. Digo “quizá” porque estamos utilizando dos bases de datos 
con metodologías diferentes. Reporto este porcentaje sólo con fines indicativos. Regresando al reporte de la consultora 
Lantia, en cuanto a la distribución regional de la violencia, las entidades con más ejecuciones en junio de 2014 fueron 
Guerrero con 80 seguido por Sinaloa con 57, Veracruz 49 y Tamaulipas 48. Bajando al nivel municipal, Tres Valles, en 
Veracruz, fue el municipio con más ejecuciones con un incremento de cero en mayo a 40 en junio. De acuerdo con el 
informe, se encontró una narcofosa en esta localidad que se atribuye a Los Zetas. En segundo lugar está Acapulco con 29 
ejecuciones. Ya se volvió toda una costumbre que, mes con mes, el bello puerto aparezca en los primeros lugares. La 
violencia no cesa en todo Guerrero. Ahora se atribuye a “varios enfrentamientos entre autoridades y crimen organizado, así 
como conflictos entre células criminales por el desmantelamiento de Los Rojos”. En tercer sitio se encuentra Tampico con 23 
ejecuciones: “La violencia en el sur de Tamaulipas se relaciona con el conflicto entre facciones del Cártel del Golfo (como Los 
Dragones y Los Jimmy’s/Los Fresitas)”. En cuarto lugar aparece el municipio de Tlataya, en el Estado de México, con 22 
ejecuciones debido a un enfrentamiento “entre autoridades federales y miembros de la organización criminal Guerreros 
Unidos”. En quinto sitio está Eduardo Neri, Guerrero, con 20, y en sexto Tijuana y Culiacán, ambas con 15. Sólo cinco estados 
aumentaron sus niveles de violencia en junio con respecto a mayo: el Distrito Federal con 150%, Baja California (+53%), 
Estado de México (+32%) y Veracruz (+20%). En cambio en 23 estados la violencia decreció, destacando Coahuila con un 
menos 74%, Sonora con menos 65%, Chihuahua (-58%), Jalisco (-40%), Guanajuato (-39%) y Michoacán (-34%). Esto en 
cuanto a homicidios. Vayamos, ahora, a dos delitos que han aumentado a lo largo de este sexenio. Primero el secuestro. 
Durante junio, de acuerdo con las cifras oficiales, se reportaron 111 comparados con 130 del mes anterior (mayo). En los 19 
meses del gobierno de Peña suman ya dos mil 634 secuestros para un promedio diario de cinco. En cuanto a las extorsiones, 
durante junio se reportaron 477 mil 66 menos que en mayo. El total de este delito para el sexenio es de 12 mil 194: un 
promedio diario de 21 en todo el país. Así está la situación de la violencia en México hasta junio pasado en que la 
administración del presidente Enrique Peña Nieto cumplió 19 meses en el poder. 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Cocinan PRD y PRI alianza en DF 
 
MUY JUNTITOS anduvieron el pasado fin de semana los dirigentes del PRD y del PRI de la ciudad de México. El perredista 
Raúl Flores y priísta Mauricio López tuvieron una charla por el sur del DF, convocada por el ex diputado y actual funcionario 
en la Subsecretaría de Prevención y Participación Ciudadana de Gobernación, Xiuh Tenorio, nos comentan. El meollo del 
asunto es que el chico Xiuh, quien tiene buenas migas en el gobierno del DF, está listísimo para una “candidatura ciudadana” 
para la jefatura de la delegación Benito Juárez, uno de los bastiones del PAN en la capital del país. Los amarillos y tricolores 
se frotan las manos por pegarle al panismo en esa demarcación y aprovechar los escándalos del delegado azul Jorge Romero. 
¿Habrá alianza entre PRD y PRI y le darán un regalito a Xiuh? 
 
BAJO LA LUPA de diversas Organizaciones No Gubernamentales y diputados será puesta hoy en San Lázaro la gestión del 
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ombudsman nacional, Raúl Plascencia. El órgano legislativo realiza un coloquio con el fin de evaluar el trabajo de la CNDH, 
que pronto entrará en un proceso de sucesión. Las opiniones de los expertos que participan en el coloquio, nos dicen, serán 
un buen termómetro para medir cómo están viendo el trabajo de don Raúl y qué tantas posibilidades de reelección tiene, nos 
dicen. No descarte usted que los representantes de las ONG restrieguen al presidente de la comisión sus filias con el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, quien afronta una investigación por un niño muerto en San Bernardo 
Chalchihuapan, nos comentan. 
 
COMIENZA a subir de tono la pelea por la presidencia de la Mesa Directiva del Senado. El coordinador del PRD, Miguel 
Barbosa, ha insistido en el cumplimiento del compromiso del líder del grupo parlamentario del PRI, Emilio Gamboa, para que 
don Miguel asuma la conducción del tercer año de la Legislatura. Con un posicionamiento público, el perredista se ha 
comprometido a conducir los trabajos de manera imparcial y desde la legalidad. Falta ver el efecto que tiene su postura en 
don Emilio, cuya bancada deja la dirección de la Mesa Directiva para asumir la Junta de Coordinación Política. Lo cierto es que 
los perredistas van a pelear con todo la posición, con el argumento de que hubo un acuerdo en agosto de 2012, nos 
recuerdan. 
 
EN UN EJERCICIO distinto, y en uso de las redes sociales, el subsecretario de Relaciones Exteriores, Carlos de Icaza, se 
animó hace unos días a realizar un twitcam para contestar las preguntas de decenas de tuiteros, relacionadas con la 
conducción de la política exterior. Muy animado con la herramienta, el funcionario contestó que México ejerce hoy una 
diplomacia sin estridencias, pública y abierta. Y para no meterse en problemas, utilizó las tablas de su carrera en el servicio 
exterior para comentar que nuestro país mantiene una posición pacifista en la solución de los conflictos, por aquello de los 
problemas en Medio Oriente. ¡Olé! 
 
DE NUEVA cuenta, el Instituto Aspen México, encabezado por el doctor Juan Ramón de la Fuente, se mostrará en la semana 
como un foro de debate sobre las problemáticas del país. En la Fundación Miguel Alemán se llevará a cabo el jueves el 
“Diálogo Público del IFE al INE: ¿avance o retroceso?”, con la presencia del consejero presidente del órgano electoral, 
Lorenzo Córdova, y el ex presidente del IFE, José Woldenberg, amén de un panel con la participación de especialistas de la 
talla de Jacqueline Peschard, María Marván y María Amparo Casar. Don Juan Ramón estará a cargo de moderar ambas 
discusiones, que abonarán al análisis de la reciente reforma electoral, nos dicen. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
CON ESO de que el PAN podría quedarse con la presidencia de la Cámara de Senadores para el último año de la Legislatura, 
adivinen quién ya sacó su Mont Blanc y se apuntó como suspirante. 
 
PUES ni más ni menos que Roberto Gil Zuarth, el ex secretario particular de Felipe Calderón. 
 
SEGÚN DICEN, o mejor dicho, según se quejan sus propios compañeros panistas, Gil anda desatado cabildeando durísimo 
para que se le haga ocupar el sillón de mando del Senado. 
 
INCLUSIVE hay quienes afirman que el panista reza con tantas fuerzas para que se le haga el milagrito, que sus plegarias han 
llegado a Bucareli y Los Pinos. 
 
DICEN que en esta aventura va prácticamente por la libre, pues obviamente no cuenta con la aprobación de Gustavo Madero. 
Y lo más curioso es que, según algunos panistas, ni siquiera el líder del grupo calderonista, Ernesto Cordero, está de acuerdo 
en esta nueva obsesión de Roberto Gil. 
 
DICE Vicente Fox que en octubre organizará una cumbre energética en… ¡su rancho! Y que el invitado de honor será Enrique 
Peña Nieto. 
 
Y QUE además participarán ejecutivos de las principales petroleras del mundo como Exxon, Shell, Repsol, BP, entre muchas 
otras. De hecho dice que también está juntando una bolsa de 500 millones de dólares de inversionistas extranjeros para 
inyectarlos al sector energético. 
 
NO SUENA nada mal lo que dice Fox. Nomás falta ver si no es como cuando dijo que el conflicto de Chiapas lo resolvería en 
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15 minutos y que, además, al final de su sexenio creceríamos a un ritmo de 7 por ciento anual. 
 
LUEGO del caso de los diputeiboleros, algunos legisladores no quieren arriesgarse a caer en tentaciones… ni en videos. 
 
LOS SENADORES del PAN tuvieron que cancelar su plenaria en Manzanillo, por lo que es probable que se unan a los 
diputados de su partido que ni siquiera irán a Querétaro y se reunirán en el DF. 
 
LOS PRIISTAS viajarán a Veracruz, donde por suerte sólo las palmeras están borrachas de sol, según decía Agustín Lara. 
 
Y LOS PERREDISTAS, a decir de Miguel Barbosa, sesionarán en “las playas del Four Seasons”… en pleno Paseo de la 
Reforma. 
 
TODO EL MUNDO en estos días se anda echando cubetadas de hielo en la cabeza. 
 
SE TRATA de la campaña viral que es la sensación en las redes sociales: el reto #IceBucketChallenge, por medio del cual 
personalidades de todos los ámbitos buscan crear conciencia y reunir fondos para el tratamiento de la Esclerosis Lateral 
Amiotrófica, también conocida como Mal de Lou Gehrig. 
 
LA MECÁNICA es simple: quien resulta nominado tiene que recibir un baño con una cubeta de agua helada -o bien donar una 
lana-, subir el video a la red y nominar a alguien más. 
 
YA PASARON por el reto lo mismo Justin Timberlake que Bill Gates y Cristiano Ronaldo. Para hoy se espera que Barack 
Obama haga lo propio. 
 
OJALÁ QUE alguien nomine al poblano Rafael Moreno Valle, al chiapaneco Manuel Velasco y al capitalino Miguel Mancera, a 
ver si con los hielos se les baja la calentura presidencial. 
 
(Redacción, página 10) 
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